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2 

石
原
紅く

れ
は葉

議
員
の
質
問

邑
楽
中
学
校
３
年
・
鶉
上（
12
区
）

人
口
減
少
に
つ
い
て

　

２
０
４
５
年
に
は
邑
楽
町
の
人

口
が
２
万
人
を
切
っ
て
し
ま
う
と

予
想
さ
れ
て
い
る
と
聞
き
ま
し

た
。今
後
、若
い
世
代
の
人
た
ち
に

も
邑
楽
町
に
住
ん
で
も
ら
う
た
め

に
は
、ど
の
よ
う
な
取
り
組
み
を

す
る
べ
き
だ
と
思
い
ま
す
か
。

町
長　

一
つ
目
と
し
て
、子
育
て

の
環
境
を
良
く
し
て
い
く
こ
と
が

大
切
で
は
な
い
か
と
思
い
ま
す
。町

で
は
経
済
的
な
対
策
と
し
て
、出
産

祝
金
を
拡
充
し
た
ほ
か
、保
育
園
や

幼
稚
園
に
就
園
す
る
お
子
さ
ん
の

保
育
料
な
ど
を
軽
減
し
て
い
ま
す
。

　

二
つ
目
と
し
て
、
雇
用
を
促
進

す
る
こ
と
が
大
切
で
す
。他
に
も
重

要
な
こ
と
は
あ
り
ま
す
が
、人
口
減

少
へ
の
対
策
と
し
て
は
、こ
の
二
つ

の
対
策
が
特
に
重
要
と
考
え
、重
点

的
に
取
り
組
む
こ
と
に
よ
っ
て
、人

口
減
少
を
少
し
で
も
食
い
止
め
て

い
き
た
い
と
考
え
て
い
ま
す
。

3 
一
条
芽め

い生
議
員
の
質
問

邑
楽
中
学
校
３
年
・
十
三
坊
塚（
６
区
）

交
通
安
全
お
よ
び

税
金
の
使
い
道
に
つ
い
て

　

ま
ず
、交
通
安
全
に
つ
い
て
で

す
。中
野
小
西
側
、信
号
機
の
つ
い

て
い
な
い
十
字
路
で
の
交
通
整
理

が
保
護
者
の
み
な
の
で
、も
っ
と

き
ち
ん
と
し
た
交
通
整
理
を
す
る

人
、も
し
く
は
先
生
方
に
や
っ
て

い
た
だ
く
ほ
う
が
安
全
で
は
な
い

で
し
ょ
う
か
。

　

次
に
税
金
の
使
い
道
に
つ
い
て

で
す
。最
近
、無
駄
な
工
事
が
少
し

多
く
感
じ
ら
れ
ま
す
。も
う
少
し

考
え
な
が
ら
使
っ
た
ほ
う
が
い
い

と
思
う
の
で
す
が
、税
金
の
使
い

道
は
ど
の
よ
う
に
決
め
て
い
る
の

で
す
か
。

町
長　

は
じ
め
に
交
通
安
全
に
つ

い
て
お
答
え
し
ま
す
。通
学
路
の
安

全
に
つ
い
て
現
在
町
で
は
通
学
路

安
全
推
進
会
議
を
設
置
し
て
協
議

し
て
お
り
ま
す
。事
故
が
起
き
て
か

ら
で
は
遅
い
の
で
、こ
れ
か
ら
も
十

分
注
意
し
て
、交
通
安
全
対
策
を
進

め
て
い
き
た
い
と
思
っ
て
い
ま
す
。

　

ま
た
税
金
の
使
い
道
に
つ
い
て

で
す
が
、こ
れ
に
つ
い
て
は
毎
年
３

月
に
議
会
で
町
の
予
算
を
審
議
し

て
い
た
だ
き
、過
半
数
の
承
認
で
可

決
し
ま
す
。こ
う
し
た
仕
組
み
の
中

で
、税
金
の
使
い
道
に
無
駄
が
な
い

よ
う
に
努
め
て
い
ま
す
。

4 

野
沢
楓
議
員
の
質
問

邑
楽
中
学
校
３
年
・
横
町
化
楽（
３
区
）

異
文
化
交
流
に
つ
い
て

　

最
近
の
ニ
ュ
ー
ス
の
中
で
、た

く
さ
ん
の
国
の
人
が
日
本
に
移
り

住
む「
グ
ロ
ー
バ
ル
化
」が
進
ん
で

い
る
と
耳
に
し
ま
し
た
。邑
楽
町

内
で
も
外
国
の
人
を
目
に
す
る
こ

と
が
多
く
な
っ
て
い
ま
す
。そ
こ

で
、異
文
化
を
理
解
し
た
り
、体
験

し
た
い
と
思
い
ま
す
。そ
の
よ
う

な
機
会
を
与
え
て
い
た
だ
け
な
い

で
し
ょ
う
か
。

教
育
長　

町
の
教
育
委
員
会
で

は
、国
際
理
解
を
深
め
る
た
め
の

さ
ま
ざ
ま
な
取
り
組
み
を
行
っ
て

い
ま
す
。全
て
の
小
中
学
校
に
外

国
人
の
英
語
指
導
助
手
を
置
い
て

授
業
を
行
っ
て
い
ま
す
。
ま
た
、

公
民
館
や
体
育
館
で
は
、邑
楽
町

に
住
ん
で
い
る
外
国
出
身
の
人
を

講
師
に
し
た
文
化
事
業
や
ス
ポ
ー

ツ
体
験
も
開
催
し
て
い
ま
す
。こ

う
し
た
取
り
組
み
は
、広
報
お
う

ら
な
ど
に
掲
載
さ
れ
て
い
ま
す
の

で
、ぜ
ひ
チ
ェ
ッ
ク
し
て
参
加
い

た
だ
け
れ
ば
と
思
い
ま
す
。

5 

軽
部
彩
花
議
員
の
質
問

邑
楽
中
学
校
３
年
・
明
野（
34
区
）

中
央
公
民
館
に
つ
い
て

　

以
前
、町
長
選
挙
で「
中
央
公
民

館
は
私
た
ち
の
税
金
で
建
て
ら
れ

る
。年
金
な
ど
が
減
る
こ
と
も
あ

る
の
で
、中
央
公
民
館
は
建
設
し

な
い
」と
公
約
に
挙
げ
た
か
た
が

い
ま
し
た
。私
た
ち
に
と
っ
て
税

金
を
使
っ
て
中
央
公
民
館
を
建
て

る
こ
と
に
は
ど
の
よ
う
な
メ
リ
ッ

ト
が
あ
る
の
で
し
ょ
う
か
。ま
た
、

7月26日、役場議場で「一日子ども議会」が開催されました。この日、議員として質

問席に立ったのは町内の中学3年生16人。本物の議会さながらに活発に一般質問

を行い、中学生の視点からより良いまちづくりを提案しました。（　　は議席番号）

邑楽町邑楽町
一日子ども議会

子どもたちの子どもたちの
目に映った議会目に映った議会

将来あのいす（町長席）に座って将来あのいす（町長席）に座って
みたいと、少し思いました。みたいと、少し思いました。

政治には興味があるので、選挙で政治には興味があるので、選挙で
投票して、社会参加したいです。投票して、社会参加したいです。

質

問

号）0

公
民
館
建
設
は
町
や
町
民
に
と
っ
て
良

い
こ
と
な
の
で
し
ょ
う
か
。

町
長　

中
央
公
民
館
は
、平
成
28
年
度

か
ら
工
事
を
始
め
、平
成
30
年
度
の
５

月
に
は
完
成
す
る
予
定
に
な
っ
て
い
ま

す
。邑
楽
町
に
は
こ
れ
ま
で
音
楽
や
演

劇
な
ど
に
親
し
め
る
よ
う
な
施
設
が
あ

り
ま
せ
ん
で
し
た
。中
央
公
民
館
は
、町

民
の
元
気
な
活
動
の
拠
点
と
な
る
施
設

で
も
あ
り
ま
す
。

　

建
設
の
メ
リ
ッ
ト
は
、将
来
的
に
は

施
設
の
集
中
に
よ
り
財
政
負
担
を
減
ら

す
、ま
た
潤
い
と
活
気
の
あ
る
ま
ち
づ

く
り
に
役
立
て
る
、と
い
う
こ
と
に
な

り
ま
す
。せ
っ
か
く
多
く
の
皆
さ
ん
の

税
金
を
使
わ
せ
て
い
た
だ
い
て
建
て
る

施
設
で
す
。出
来
上
が
り
ま
し
た
ら
、ぜ

ひ
学
校
行
事
や
部
活
動
、個
人
の
趣
味

な
ど
で
大
い
に
活
用
し
て
い
た
だ
き
た

い
と
思
い
ま
す
。

10 

増
子
早
織
議
員
の
質
問

邑
楽
中
学
校
３
年
・
谷
中
蛭
沼（
11
区
）

少
子
高
齢
化
に
つ
い
て

　

公
民
の
授
業
で
、日
本
は
少
子
高
齢

化
が
問
題
に
な
っ
て
い
る
と
習
い
ま
し

た
。高
齢
者
が
増
加
し
な
が
ら
も
労
働

人
口
が
減
少
す
る
と
な
れ
ば
、地
域
と

し
て
の
活
力
は
衰
退
し
て
い
く
ば
か
り

だ
と
、私
も
思
い
ま
し
た
。そ
の
よ
う
に

な
ら
な
い
た
め
に
、邑
楽
町
と
し
て
取

り
組
ん
で
い
る
こ
と
、ま
た
、こ
れ
か
ら

取
り
組
ん
で
い
き
た
い
と
考
え
て
い
る

こ
と
は
あ
り
ま
す
か
。

町
長　

高
齢
化
に
つ
い
て
は
今
後
ま
す

ま
す
進
ん
で
い
く
と
思
わ
れ
ま
す
が
、

ま
ず
は
健
康
寿
命
を
延
ば
す
こ
と
が
大

切
だ
と
思
い
ま
す
。そ
れ
に
よ
っ
て
医

療
や
介
護
の
負
担
を
減
ら
す
こ
と
が
で

き
ま
す
。そ
の
た
め
の
事
業
に
つ
い
て

は
、健
康
福
祉
課
の
保
健
セ
ン
タ
ー
が

中
心
と
な
っ
て
取
り
組
ん
で
い
ま
す
。

少
子
高
齢
化
は
大
き
な
課
題
で
す
。住

ん
で
い
て
良
か
っ
た
と
思
え
る
ま
ち
づ

く
り
の
た
め
に
、皆
さ
ん
と
一
緒
に
頑

張
っ
て
い
き
た
い
と
思
い
ま
す
の
で
、

ご
指
導
を
お
願
い
し
ま
す
。

14 

甘
艸
蒼あ

お
い生

議
員
の
質
問

邑
楽
南
中
学
校
３
年
・
坪
谷（
22
区
）

不
審
者
の
対
策
に
つ
い
て

　

最
近
、不
審
者
が
増
え
て
い
て
、帰
り

道
が
と
て
も
不
安
で
す
。不
審
者
の
対

策
は
取
っ
て
い
る
の
で
す
か
。ま
た
、そ

れ
は
ど
ん
な
こ
と
で
す
か
。も
し
、対
策

を
し
て
い
る
の
な
ら
活
性
化
し
た
ほ
う

が
い
い
の
で
は
な
い
で
し
ょ
う
か
。街

灯
が
あ
る
だ
け
で
、だ
い
ぶ
安
心
し
ま

す
。街
灯
を
増
や
し
て
ほ
し
い
の
で
す

が
、い
か
が
で
し
ょ
う
か
。

町
長　

不
審
者
対
策
に
つ
い
て
、町
で

は
、防
犯
カ
メ
ラ
を
学
校
や
幼
稚
園
、保

育
園
な
ど
に
も
設
置
し
、犯
罪
の
未
然

防
止
に
努
め
て
い
ま
す
。ま
た
、地
域
の

皆
さ
ん
に
も
小
学
生
の
下
校
時
な
ど
に

防
犯
パ
ト
ロ
ー
ル
を
実
施
し
て
い
た
だ

い
て
お
り
、皆
さ
ん
が
不
審
者
に
よ
る

被
害
に
遭
わ
な
い
よ
う
、地
域
ぐ
る
み

で
取
り
組
ん
で
い
ま
す
。

　

街
灯
の
増
設
で
す
が
、現
在
町
内
に

は
１
、９
０
０
基
の
防
犯
灯
が
設
置
さ

れ
て
お
り
ま
す
。こ
れ
を
Ｌ
Ｅ
Ｄ
化
し
、

よ
り
明
る
い
も
の
に
し
て
お
り
ま
す
。

15 

大
国
菜
月
議
員
の
質
問

邑
楽
南
中
学
校
３
年
・
本
郷
江
原（
29
区
）

町
立
図
書
館
に
つ
い
て

　

邑
楽
町
立
図
書
館
は
、あ
ま
り
町
内

以
外
の
人
が
利
用
し
て
い
な
い
よ
う
に

感
じ
ま
す
。町
立
図
書
館
は
、町
外
の
人

も
利
用
す
る
価
値
の
あ
る
も
の
だ
と
思

い
ま
す
。図
書
館
の
魅
力
を
も
っ
と
宣

伝
し
た
り
、行
っ
て
い
る
イ
ベ
ン
ト
を

増
や
し
た
り
し
て
、図
書
館
を
た
く
さ

ん
の
人
が
利
用
し
た
く
な
る
よ
う
に
し

た
ら
い
い
の
で
は
な
い
で
し
ょ
う
か
。

教
育
長　

実
は
邑
楽
町
立
図
書
館
は
、

資
料
の
貸
出
率
が
過
去
15
年
間
、ず
っ

と
群
馬
県
で
第
１
位
で
す
。町
内
の
人

は
も
ち
ろ
ん
、町
外
の
人
も
た
く
さ
ん

利
用
し
て
い
ま
す
。

　

た
だ
、町
民
の
中
に
は
、ま
だ
一
度
も

図
書
館
に
足
を
踏
み
入
れ
た
こ
と
が
な

い
と
い
う
人
も
い
っ
ぱ
い
い
ま
す
。そ
う

し
た
人
た
ち
に
も
、図
書
館
を
利
用
し
て

い
た
だ
け
る
よ
う
に
、こ
れ
ま
で
以
上
の

努
力
を
し
て
い
き
た
い
と
思
い
ま
す
。

議長を務め、前半の議事を進行しまし
た。最初は緊張したけど、議員の皆さん
が活発に発言してくれたので、楽しく
議事を進めることができました。町側
の答弁も丁寧で分かりやすくて、みん
な好感を持ったようです。議長席はと
ても座り心地が良かったので、大人に
なってからも座ってみたいですね。

副議長として後半の議事を進行しまし
た。議長席のいすは立派で、ちょっと恐
縮しちゃいました。町側の答弁は細か
い点までしっかりと説明されていて、
「仕上がっている」という感じ。一般質
問もしましたが、いつもこういうこと
をしているなんて、議員さんて大変な
仕事だなあと思いました。

邑楽南中学校・3年

久保田 彩
あ み

美 さん
（西ノ根宮内中島・24区）

副議長
邑楽中学校・3年

軽部 彩花 さん
（明野・34区）

chairman vice‐chairman
議長

邑楽町
一日子ども議会

－ここから また 未来へ－
No.600 メモリアル

もう少し質問の内容を工夫すれもう少し質問の内容を工夫すれ
ば良かったかなと反省していまば良かったかなと反省していま
す。貴重な経験ができました。す。貴重な経験ができました。

議席に座った瞬間、ピリッとした議席に座った瞬間、ピリッとした
空気が流れました。これが議会の空気が流れました。これが議会の
雰囲気なんだと思いました。雰囲気なんだと思いました。

議場が神聖な場所と聞いて、議場が神聖な場所と聞いて、
独特の緊張感を感じました。独特の緊張感を感じました。

手を挙げて「はい、議長」と手を挙げて「はい、議長」と
いうあたりから頭の中がいうあたりから頭の中が
真っ白でした。真っ白でした。

町長さんの答弁は町長さんの答弁は
よく分かりました。よく分かりました。

町の考え方が分かっ町の考え方が分かっ
て面白かったです。て面白かったです。
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邑
楽
南
中
か
ら
は
６
人
の
議
員
が

参
加
し
ま
し
た
。生
徒
た
ち
に
は
事

前
に
話
し
合
っ
て
も
ら
い
、個
人
的

な
希
望
で
は
な
く
、な
る
べ
く
み
ん

な
の
こ
と
を
考
え
て
質
問
す
る
よ

う
に
し
て
も
ら
い
ま
し
た
。そ
の
結

果
、中
学
生
な
ら
で
は
の
、新
鮮
な
視

点
で
の
質
問
が
で
き
た
と
思
い
ま

す
。た
だ
、中
学
生
は
町
の
こ
と
を
あ

ま
り
よ
く
知
ら
な
い
と
い
う
こ
と
も

見
え
て
き
ま
し
た
。こ
れ
は
一
つ
の

課
題
で
す
。

　

中
学
３
年
生
は
今
、公
民
の
授
業

で
「
民
主
主
義
」
や
「
議
会
」
に
つ
い

て
学
ん
で
い
ま
す
。今
回
の
経
験
は

ま
さ
に
生
き
た
社
会
科
の
授
業
と
し

て
、大
き
な
意
義
が
あ
っ
た
と
感
じ

て
い
ま
す
。参
加
し
た
生
徒
た
ち
に

も
３
年
後
に
は
選
挙
権
が
与
え
ら
れ

ま
す
。今
回
の
経
験
を
、政
治
参
加
、

そ
し
て
ま
ち
づ
く
り
へ
と
生
か
し
て

ほ
し
い
で
す
ね
。

邑楽南中学校

柿沼 雅典 先生

生きた社会科の授業として
大きな意義がありました

12
議席番号

邑楽南中学校・3年

浦野 光太郎 議員

中学校の統合について

質問　なぜ、邑楽中学校と邑楽南中学
校は統合をしないのでしょうか。
教育長　平成25年度に当時の小学校
５・６年生と中学生全員、またその保護
者にアンケートを取った結果、子どもた
ちは53％以上、保護者は59％以上が統
合に反対で、まだまだ統合に対する気持
ちは高まっていないと感じました。また
現状で統合すると今度は規模が大きす
ぎてしまいます。今後、多くの町民の皆
さんの意見を伺いながら、適正規模の学
校づくりを進めていきたいと思います。

（坪谷・22区）

13
議席番号

邑楽南中学校・3年

荒井 紳太朗 議員

町の高齢化について

質問　町の端の地域では小中学生がと
ても少なく、老人がとても多いように
感じます。このことに対して、町として
どのような対策をしているのですか。
町長　町では、少子化対策として主に
子育て世帯に対して経済的支援を中心
に施策を実行してきました。高齢化対
策としては、住み慣れた地域で安心し
て生活が続けていけるようなまちづく
りに向け、地域の皆さんで高齢者を支
える体制づくりや健康づくり、介護予
防の取り組みを進めています。

（古家十軒・30区）

議席番号

16 邑楽南中学校・3年

久保田 彩
あ み

美 議員

通学路の安全について

質問　通学路のバス停が強風により倒
れていたことがありました。また、道路
の地形からなのか、大雨で水没してい
る所があり、自転車で通れず、普段通ら
ない道を通り、怖い思いをしたことが
ありました。改善できないでしょうか。
町長　バス停の看板は倒れにくいもの
に順次交換しています。また、大雨などで
道路が冠水しないよう、県にお願いして
河川の改修を進めています。地域の皆さ
んと協力しながら通学路はもちろん、安
全安心なまちづくりを進めていきます。

（西ノ根宮内中島・24区）

１
議席番号

邑楽中学校・3年

原島 由菜 議員

交通安全について

質問　通学路の曲がり角からよく車が
出入りするのですが、見えなくてとても
危険です。カーブミラーはあるのですが、
向きが違うため、曲がり角から来る車が
確認できません。よくぶつかりそうにな
るのですが、何か対策はありますか。
町長　ご指摘のミラーを確認しなけれ
ば分かりませんが、町の管理下にあるも
のであれば角度の調整など必要な対応
は町で行いますので、具体的な場所を教
えてください。また他にも危険な場所な
どありましたら対応していきます。

（石打・20区）

６
議席番号

邑楽中学校・3年

小林 美友 議員

交通ルールについて

質問　自転車の乗り方が良くない人
がいます。中学生は学校で教わります
が、小学生でも危ない自転車の乗り方
をする人がいます。ニュースで事故な
ども耳にするので、ポスターを貼った
りするなどの対策はどうですか。
町長　町では交通指導隊や大泉警察署
と連携し、小学３年生を対象に自転車教
室を実施しています。また、夏休み中に交
通安全ポスターを募集し、審査が終わっ
たポスターは返却しますので、校内の掲
示板に貼ってみてはどうでしょうか。

（下中野・1区）

７
議席番号

邑楽中学校・3年

宗
むねかわ

川 麻莉香 議員

交通安全について

質問　邑楽町は、ほとんどの道路にセ
ンターラインがないように感じます。
衝突事故が起こりやすくなったり、不
注意により、センターラインからはみ
出てしまうこともあるかもしれませ
ん。何か対策はありませんか。
町長　道路にセンターラインを設置す
る場合には、6.5ｍ以上の幅員が必要
です。町道についてはそれが満たされ
ていません。これからの道路整備につ
いてはセンターラインが引ける幅員を
確保していきたいと考えています。

（十三坊塚・6区）

８
議席番号

邑楽中学校・3年

大関 悠
ゆ う な

那 議員

交通安全について

質問　私の家の近くの道では、スピード
を出して走る車をよく見かけます。裏道
なので、抜け道として使っているのだと
思いますが、何か解決策はありませんか。
町長　いわゆる裏道・抜け道対策です
が、抜本的な解決策は今のところ見当
たりません。一番大切なことは運転す
る人たちのマナーやモラルです。ご指
摘の道について、交通事故の危険が大
きいようであれば、区長さんや交通指
導員さんに相談して、危険をなくして
いきたいと思います。

（天王元宿・5区）

９
議席番号

邑楽中学校・3年

赤坂 桜 議員

書店について

質問　町内に書店がないので欲しいで
す。書店を誘致するなど何か対策はあ
りますか。
町長　ご指摘のとおり、町内には現在
書店が一軒もありません。今、書店は大
型店に集約され、個人経営の小規模書店
は経営が難しい状況です。このような中
で、新しい書店を誘致するのは難しい
です。しかし、邑楽町には町立図書館が
あります。書店とは違った魅力があり、
きっと読みたい本や見たいDVDに出会
うことができると思います。

（谷中蛭沼・11区）

11
議席番号

邑楽南中学校・3年

厚川 颯太 議員

邑楽町のイベントについて

質問　邑楽町のイベントが少なく、
あったとしても他の町に比べ、盛り上
がっていないように感じます。参加者の
不足だとすれば、町では対外的にどんな
呼びかけを行っているのでしょうか。
町長　町では各種のイベントに取り
組んでおり、広報おうらやホームペー
ジ、おうらお知らせメールなどでお知
らせしています。今後は若い人たちの
思いを主催者にぶつけていただけれ
ば、イベントが盛り上がるのではない
でしょうか。

（寺中・26区）

　

中
学
生
の
皆
さ
ん
の
質
問
内
容
に

関
心
し
ま
し
た
。身
近
な
問
題
か
ら

大
局
的
な
問
題
ま
で
、幅
広
い
問
題

意
識
を
持
っ
て
生
活
し
て
い
る
こ
と

が
分
か
り
ま
し
た
。少
子
高
齢
化
や

中
学
校
の
統
合
な
ど
、町
と
し
て
大

き
な
テ
ー
マ
に
当
事
者
と
し
て
質
問

で
き
た
こ
と
は
素
晴
ら
し
い
で
す
。

　

現
在
の
地
方
自
治
の
仕
組
み
で

は
、ど
う
し
て
も
若
者
の
意
見
を
反

映
さ
せ
る
の
が
難
し
い
と
思
い
ま

す
。今
回
の
取
り
組
み
は
、町
に
と
っ

て
は
若
者
の
意
見
を
吸
い
上
げ
る

貴
重
な
機
会
。ぜ
ひ
、こ
れ
か
ら
の
ま

ち
づ
く
り
に
生
か
し
て
ほ
し
い
で
す

ね
。

　

中
学
生
の
皆
さ
ん
の
声
は
、町
に

対
す
る
大
き
な
宿
題
で
す
。議
会
の

場
で
答
弁
し
て
終
わ
り
で
は
な
く
、

町
と
し
て
の
具
体
的
な
ア
ク
シ
ョ
ン

に
結
び
つ
く
こ
と
を
期
待
し
て
い
ま

す
。

上毛新聞 大泉支局

寺島 努 記者

貴重な若者の意見
町としてアクションを

　

私
自
身
、議
会
と
い
う
も
の
を
見

た
こ
と
が
な
か
っ
た
の
で
、と
て
も

勉
強
に
な
り
ま
し
た
。生
徒
と
同
様

に
メ
モ
を
取
り
な
が
ら
町
執
行
部

の
答
弁
を
聞
き
、町
の
現
状
が
ど
う

な
っ
て
い
る
の
か
よ
く
分
か
り
ま
し

た
。町
長
さ
ん
や
教
育
長
さ
ん
も
一

つ
一
つ
の
質
問
に
丁
寧
に
答
え
て

く
だ
さ
っ
た
の
で
、あ
り
が
た
か
っ

た
で
す
。生
徒
た
ち
も
町
の
仕
事
が

ル
ー
ル
に
基
づ
き
、審
議
さ
れ
て
決

ま
っ
て
い
く
こ
と
が
理
解
で
き
た
と

思
い
ま
す
。

　

生
徒
た
ち
は
初
め
て
の
経
験
に

も
関
わ
ら
ず
、堂
々
と
質
問
に
立
っ

て
い
ま
し
た
。本
当
に
立
派
な
態
度

で
し
た
。こ
の
中
か
ら
議
員
に
な
っ

て
、み
ん
な
の
リ
ー
ダ
ー
に
な
る
人

が
出
て
き
て
く
れ
た
ら
う
れ
し
い

で
す
。
で
も
、
ま
ず
は
政
治
参
加
か

ら
。今
回
の
経
験
は
、そ
の
第
一
歩
に

な
っ
た
と
思
い
ま
す
。

邑楽中学校

小宮 由里子 先生

立派な態度の生徒たち
政治参加への第一歩に

傍
聴
席

傍
聴
席
か
ら
か
ら

感感
じ
た
こ
と

じ
た
こ
と
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